

## BAB V PENUTUP

### A. Kesimpulan

Berdasarkan penelitian yang sudah dilakukan terhadap teks yang berkaitan dengan wacana Islam moderat yang terdapat pada *Channel Youtube* Jeda Nulis yang dianalisis berdasarkan model Van Dijk, maka penelitian ini menghasilkan kesimpulan, seperti berikut:

1. Dilihat dari dimensi teks: *Pertama*, pada aspek tematik, dalam *Channel Youtube* Jeda Nulis sedikitnya terdapat empat video yang menunjukkan praktik wacana yang mengandung nilai Islam Moderat. Keempat video tersebut memiliki satu tujuan dan tema yang sama yaitu tentang Islam Moderat. *Kedua*, pada aspek skematik, dalam *Channel Youtube* Jeda Nulis, Tretan Muslim selaku *host* membuka acara dengan cara memberikan kesan menarik berupa candaan yang dilanjutkan dengan membaca pertanyaan dari netizen yang kebanyakan memiliki kesan ekstrim. Bagian isi dalam acara ini berisi pemaparan pendapat Haibib Ja'far dalam menanggapi pertanyaan-pertanyaan yang dilontarkan kepada beliau. Dan bagian penutup berisi penegasan jawaban pertanyaan netizen. *Ketiga*, dari aspek semantik, sintaksis, stilistik, dan retorik, secara umum memiliki makna yang eksplisit, karena semua pesan disampaikan dengan tegas dan baik tanpa berbelit-belit. Bentuk kalimat yang digunakan pun universal sehingga masyarakat akan mudah dalam memahami pesan yang sedang disampaikan.

2. Dilihat dari dimensi Kognisi Sosial, menunjukkan kesadaran mental Habib Jai'fair dalam memberikan pernyataan yang memiliki pesan tentang nilai-nilai Islam Moderat. Melalui wawancara yang dilakukan oleh peneliti melalui *zoom meet* dapat disimpulkan bahwa pernyataan-pernyataan yang disampaikan oleh beliau didasarkankan atas keresahan akan ekstrimisme Islam yang sedang marak terjadi. Hal tersebut didasarkankan atas jawaban dari pertanyaan yang diajukan oleh peneliti yaitu tentang tanggapan Habib Jai'fair mengenai maraknya doktrin ekstrimisme terutama yang dilakukan melalui *platform* media sosial.
3. Dilihat dari dimensi Konteks Sosial, Habib Jai'fair memiliki kapasitas keilmuan yang cukup sebagai seorang dai' yang memiliki kredibilitas juga status beliau sebagai seorang ahli agama. Semua *statement* yang dilontarkan oleh beliau akan sangat berperan dalam membentuk pandangan khilayak tentang Islam. Habib Jai'fair juga diberi akses mengontrol peristiwa komunikasi (*comunicative event*) karena terlihat beliau memiliki beberapa program acara salah satunya adalah Jeda Nulis , sehingga nilai-nilai islam moderat yang disampaikan dapat dipahami dengan sebenar-benarnya.

## **B. Saran-Saran**

Berdasarkan hasil penelitian yang diperoleh dari data yang telah dikumpulkan, pada dasarnya dari awal hingga akhir proses penelitian ini berjalan dengan baik. Oleh karena itu peneliti ingin memberikan saran yang mudah- mudahan bermanfaat, adapun saran yang peneliti ajukan adalah sebagai berikut:

1. Bagi peneliti selanjutnya, diharapkan untuk lebih banyak mengkaji sumber maupun referensi tentang dakwah digital. Terutama pada proses analisis bisa menggunakan teknik yang lain agar hasil penelitiannya dapat lebih baik dan lebih lengkap. Selain itu, peneliti selanjutnya harus mempersiapkan dengan matang dalam pengambilan dan pengumpulan data.
2. Hendaknya para peneliti selanjutnya akan lebih mampu menggambarkan wacana yang ada dalam media, mengingat penelitian ini belum sepenuhnya maksimal, akan tetapi semoga bisa dijadikan opsi yang bisa dikembangkan pada penelitian selanjutnya.